
傳道甲 

 
對我來說，我對教會只是傳道甲，那是多麼容易的差

事：久不久來講講道，拍拍就走，輕身來，輕身去，不帶走

一點雲彩。對教會來說，有一個傳道甲久不久來分享教導一

下，不干涉管理，不干涉政務，不接觸生命，也是一種方

便。但。。。神不容許！ 

上年 10月到教會擔任傳道，那是對我來說很陌生的職

位，因為除了讀神學時實習的一年和畢業後的幾個月半職以

外，我事奉的經驗全都在教會以外，在香港以外的。所以現

在很大部份的工作，對我來說都是似舊還新。 

來了教會的幾個月，給我最大的感覺就是這裡的肢體都

很順服簡單，沒有多少你喜我惡的關係，亦沒有什麼結黨競

爭，今天來說這已是很好的教會環境。可是，我個人的呼召

是教會復興：就是我多年來都感受到主對整體華人教會的心

情，那種遠不止恨鐵不成鋼的心痛，但也不是對不冷不熱的

厭煩，而是對著像枯骨的教會，一種默然的感覺 (因為我以

往很長時間都是枯骨，所以能明白) 。我曾問神，我只有極

微的力量，能作什麼？而那種重壓心頭的感覺，長期反而壓

出我對神國度的熱情。 

我現在在教會仍是"入"比"出"更多的狀態，就是說我接

受的仍比我付出的多。希望在很快的未來可以反過來。而對

我最重要的，仍是要打好那美好的仗，但我因時常都在打仗

的心情和狀態，容易在不知不覺中做事和說話太直接，缺乏

同理心。。。各方面都需要大家不客氣直接提醒，就是最好

的鼓勵，因為我來是為了服侍人，不是被服侍。 
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